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احتفالنا بالعيد الوطني يكت�شب ميزته ودللته من خلال ما يتم من تد�شين للم�شاريع الإنمائية والخدمية..

2 السبت  -  28 مايو   2011   -   العدد 15178
في خطبتي )جمعة النظام والقانون(.. الشيخ موسى المعافى:

ندعو أبناء اليمن إلى الاصطفاف الوطني ونبذ أعمال العنف والتخريب 
ما يحدث في يمن الإيمان والحكمة منكر يستوجب الوقوف بوجه الظالمين والعابثين 

البعض ارتمى في حضن الشيطان لتدمير المجتمعات المسلمة وتمزيق وحدة الأمة 

المعتصمون يغادرون صنعاء أفواجاً

حرب أولاد الأحمر تطيح بساحات التغيير 
❊ �سنع�ء/ �سب�أ:

فجرت الحرب التي تشنها المليشيات القبلية المسلحة 
لأبناء الأحمر منذ أيام حالة ذعر غير مسبوقة في 

أوساط المعتصمين بساحة التغيير بصنعاء .
وشهدت الساعات الماضية من نهار ومساء أمس الأول 
انسحابات هائلة للمعتصمين الذين بدأوا بمغادرتها 
أفواجاً عائدين إلى محافظاتهم، خوفاً من امتداد الحرب 
إلى ساحات الاعتصام وتحولهم إلى »كباش فداء« 
للحسابات الانتقامية لأبناء الأحمر والقوى المتشددة 

المتحالفة معها. 

وذكر موقع »نبأ نيوز«  نقلًا عن مصادره في الميدان: 
أن مجاميع من عناصر الإخوان المسلمين في »اللجان 
المسلحين في  الأمنية« ضربت طوقاً من عشرات 
محاولة لاعتراض طريق المجاميع التي بدأت بالانسحاب 
منذ ما بعد الظهر، غير أن اشتباكات بالأيدي حدثت 
بين مجموعة من أبناء محافظة الضالع وعناصر اللجان 
الأمنية وكادت تفجر الساحة بمعارك واسعة تداعى 
إليها المئات من أبناء المحافظات الجنوبية، الأمر الذي 
اضطر القيادات التنظيمية للساحة إلى التوجيه بعدم 

اعتراض طريق الراغبين بالانسحاب.

وفيما شوهدت مجاميع المنسحبين تشق طريقها 
باتجاه شارع الزراعة والزبيري وعلى شارع الستين 
ط��وال الساعات الماضية ف��إن )ف��رزة( ب��اب اليمن 
المحافظات  بين  الأجرة  تتحرك منها سيارات  التي 
شهدت ازدحاماً كبيراً خاصة على خطوط محافظات 
خلف  يتراكضون  الشباب  ظل  حيث  والضالع،  تعز 

السيارات. 
وذكر موقع »نبأ نيوز« أن ساحة التغيير تكاد تخلو 
في هذه اللحظات من المعتصمين باستثناء المئات 
من عناصر حزب الإصلاح، والمجاميع القبلية التابعة 

لأبناء الأحمر، فيما ظلت الشوارع تغطيها مئات الخيام 
الخاوية نهائيا من أي جنس بشري بعد أن غادرها 
أصحابها عائدين إلى محافظاتهم بعد تحول ما كانوا 
يسمونه ب� »الثورة« إلى انقلاب مسلح لحساب أبناء 
الشيخ عبد الله الأحمر، وبطريقة بربرية وهمجية لا 

تمت بأي صلة للأخلاق السياسية. 
وبحسب المنسحبين فإن هواجس مخيفة سيطرت 
عليهم جراء أنباء ظلت قيادات الإخوان المسلمين تبثها 
عبر منصة ساحة التغيير حول مجازر محتملة بحقهم، 
وهو ما أثار لغطاً بين المعتصمين، حيث وجه عدد من 

أبناء المحافظات الجنوبية اتهامات للإخوان بأنهم 
يحضرون لمجزرة ويقومون بالتمهيد لها إعلاميا، فيما 
تخوف آخرون من استغلال طرف مجهول لمثل هذه 
الترويجات وارتكاب مجزرة بحقهم، في نفس الوقت 
الذي اعتبرت النسبة الغالبة تفجير المواجهات المسلحة 
من قبل أبناء الأحمر انقلاباً على »ث��ورة الشباب« 
ومغامرة للدفع بأرواح الشباب ثمناً لمغانم ومصالح 
شخصية لأبناء الأحمر الذين يبسطون أيديهم على 
ملايين الأراضي وآلاف الشركات والمصالح التجارية 

والاستثمارية.

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
أدى ملايين اليمنيين أمس صلاة الجمعة التي أطلق عليها )جمعة النظام 
والقانون( في الساحات والميادين العامة بأمانة العاصمة صنعاء وعموم 

محافظات الجمهورية. 
وفي خطبتي صلاة الجمعة بجامع الصالح بالعاصمة صنعاء دعا خطيب 
الجمعة فضيلة الشيخ موسى المعافى، أبناء اليمن كافة للاصطفاف الوطني 
ونبذ أعمال العنف والتخريب والاحتكام إلى كتاب الله وسنة رسوله صلى 
ِ جَمِيعاً 

ّه
مُواْ بِحَبْلِ الل الله عليه وسلم عملا بقوله سبحانه وتعالى » وَاعْتَ�صِ

بَحْتُم  �صْ
َ
لَّفَ بَيَْ قُلُوبِكُمْ فَاأ

َ
عْدَاء فَاأ

َ
ِ عَليَْكُمْ اإِذْ كُنتُمْ اأ

ّه
قُواْ وَاذْكُرُواْ نِعْمَتَ الل وَلَا تَفَرَّ

 لَكُمْ 
ُ ّه
ُ الل نْهَا كَذَلِكَ يُبَيِّن نقَذَكُم مِّن

َ
نَ النَّارِ فَاأ بِنِعْمَتِهِ اإِخْوَاناً وَكُنتُمْ عَلىََ �صَفَا حُفْرَةٍ مِّن

اآيَاتِهِ لَعَلَّكُمْ تَهْتَدُونَ » اآل عمران103 . 

وقال:« نتحدث اليوم عن ائتلاف ولحمة الأمة والتآخي بينها وكيف كانت 
أمة العرب قبل أن يرحمها الله بأفضل دين وملة وحياة العرب قبل أن 
يتداركها رب العالمين بدين السلم والسلام والمحبة والوئام والرأفة والقرب 

من الملك العلام «. 
وأضاف :» كانت الأمة تعيش في ضلال وفرقة والدنيا أشبه ما تكون 
بغابه يأكل فيها القوي الضعيف ويستبد فيها العزيز بحق الذليل، فلا قوة 
ولا عزة ولا كرامة إلا لصاحب القوة والعزة والكرامة، ليأتي الإسلام لجمع 
كلمة المسلمين ويوحد المشردين ويقوي الضعفاء والمساكين ويجعل من 

الأمة جسدا وصفا واحدا«. 
وتابع :» جاء الإسلام ليصنع أمة جديدة وتولد من رحم الفرقة والتناحر 
والتباغض والتحاسد والتناجش ويصنع حياة كريمة ورفيعة للأمة وأبنائها 

تجمعهم كلمة لا إله إلا ا لله محمد رسول الله صلى الله عليه وسلم «. 
وتساءل الخطيب المعافى قائلا :» أين انتم أمة الإسلام من حديث 
المصطفى عليه الصلاة والسلام » المؤمن للمؤمن كالبنان أو كالبنيان 
يشد بعضه بعضا.. مثل المؤمنين في توادهم وتراحمهم وتعاطفهم 
كمثل الجسد الواحد إذا اشتكى منه عضو تداعى له سائر الجسد بالحمى 

والسهر «. 
وأوضح أن الإسلام جاء ليعصم الدماء وينشر الوفاء، ويحرم دماء المسلمين 
وأعراضهم وأموالهم، ويجعلهم أمة واحدة لا فرق بين عربي ولا أعجمي إلا 

بالتقوى قال تعالى » وإن هذه أمتكم أمة واحدة وأنا ربكم فاتقون «. 
وأشار إلى أن الأمة العربية والإسلامية تعيش اليوم في فرقة واختلاف 

وانهيار القيم والمبادئ وبعدا كبيرا بين المسلم وإسلامه والمؤمن وإيمانه، 
والمحسن وإحسانه وهو بدء ضياع للأمة وظهور الفساد في الأرض كما قال 
يْدِي النَّها�سِ لِيُذِيقَهُمْ 

َ
ا كَ�صَبَتْ اأ ّه وَالْبَحْرِ بَِ �صبحانه وتعالى » ظَهَرَ الْفَ�صَادُ فِ الْبَِ

بَعْ�سَ الَّهذِي عَمِلُوا لَعَلَّههُمْ يَرْجِعُونَ « . 

وقال خطيب الجمعة:« إن البعض ارتمى في حضن الشيطان ليدمروا 
المجتمعات المسلمة ويجزئونها ويشطرونها ويحاولون تمزيق وحدة الأمة، 
وصوت الإسلام يناديكم يا أهل الإيمان والحكمة والفقه أين إيمانكم 

وحكمتكم فقهكم ورقة قلوبكم«. 
وأضاف:« إن الرسول عليه الصلاة والسلام وضع على صدور أهل اليمن 
عقدا فريدا عظيما خالدا لا يزول إذا ما زالت الشهور والسنون عندما قال:« 
الله أكبر جاء نصر الله، وجاءكم أهل اليمن هم أرق قلوبا وألين أفئدة الإيمان 

يمان والحكمة يمانية «. 
وتساءل قائلا :» أين أهل اليمن، أهل الإيمان والحكمة من تلك التعاليم 
، ألا يفترض أن نفهم المؤامرات التي تحاك ضد أمننا واستقرارنا ونظامنا 
وقانوننا، ألا يجدر بنا الاصطفاف جميعا أمام العاصفة الشيطانية الهوجاء 
التي جاءت لتقتلع منجزاتنا وتحطم مبادئنا وتدمر أخلاقنا وتفصل بيننا 
وبين ديننا وتعيث الفساد والإفساد في المجتمع وتسفك الدماء وتهدم روح 

المبادئ وتعمل كل ما يغضب رب العالمين «. 
وبين أن الله تعالى أهلك بني إسرائيل لأنهم كانوا لا يتناهون عن منكر 
فعلوه، هكذا برر الله عز وجل إهلاكه لتلك الأمة الظالمة، الفساد والإفساد 
ولم تكن تعطي الوعظ والإرشاد، كانت لا تقول للظالم أنت ظالم وللسيئ 
أنت سيئ وللمفتري أنت مفتري فاتقوا الله جميعا. مؤكدا أن ما يحدث 
اليوم في يمن الإيمان والحكمة منكر من المنكرات يستوجب على الأمة 

الاصطفاف في وجه الظالمين والعابثين. 
وحث الخطيب المعافى من وصفهم بالعابثين والمرجفين على الكف  عن 
تشتيت الأمة وتمزيق صفها وسفك دماء الأبرياء قائلا:» كفى هتكا وارتكابا 
للمحرمات وأعمال الفوضى والتخريب في صروح التنمية والعطاء والخير 
والنماء للوطن، كفى خرابا ودمارا للمنشآت العامة والخاصة التي أنفقت 

الدولة عليها المليارات ولبنائها سنوات«. 
وذكر بأن طرق التغيير للمجتمع إنما تبدأ بالنفوس كما ق��ال �صبحانه 
ُ ما بقومٍ حتى يُغيروا ما باأنف�صِهِم«. متسائلا من أين   لا يغيرّه

َ
وتعالى » اإنَّ الل

استوردنا هذا الحقد الدفين والكراهية والشحناء والبغضاء بين أبناء الشعب 

اليمني؟
وقال:»يقطر كل قلب يمني شريف دما وهو يشاهد ما يجري في الساحة 
اليمنية من سفك للدماء وإزهاقا ل��لأرواح وخراب ودمار بالمؤسسات 
والمنجزات الوطنية، بل يتساءل  أين أهل الإيمان والحكمة وأين أهل 

اللين ورقة القلوب ؟«. 
وأضاف:» إن أولئك الظلمة أولاد الأحمر وعصاباتهم المسلحة عاثوا خرابا 
ودمارا هذا الأسبوع في حي الحصبة، هدموا المساكن وأرعبوا الآمنين 
واقلقوا السكينة العامة للمجتمع وزعزعوا أمن واستقرار الوطن ، وذبحوا 

البسمة وشردوا السعادة بين الأطفال والنساء « . 
وتساءل قائلا:» أين هم من حدود الله وقوله تعالى « وَمَنْ يَقْتُلْ مُوؤْمِنًا 
بَ الل عليه ولعنه واأعد له جهنم و�صاءت  دًا فَجَزَاوؤُهُ جَهَنَّهمُ خَالِدًا فِيهَا وَغَ�صِ مُتَعَمِّه

م�صيرا ، وأينهم من قوله عليه الصلاة والسلام » الآدمي بناء الله ملعون 

من هدمه؟ وقوله » لا ترجعوا بعدي كفارا يضرب بعضكم رقاب بعض؟ 
وقوله » كل المسلم على المسلم حرام دمه وعرضه وماله«. 

ونبه الذين يغترون بأموالهم وسلطانهم وجاههم وعلوهم بأن كل ذلك 
زائل وأن الأموال والسلطان والجاه لا ينفعهم كما قال �صبحانه )يَوْمَ لا يَنْفَعُ 
 بِقَلْبٍ �صَلِيمٍ » وقوله عز وجل « كل من عليها فان كُلُّه 

َ َّه
تَى الل

َ
مَالٌ وَلا بَنُونَ . اإِلَاّه مَنْ اأ

لالِ وَالاإكْرَامِ ».  مَنْ عَليَْهَا فانٍ . وَيَبْقَى وَجْهُ رَبِّهكَ ذُو الَْ

ومضى قائلا:« إن القصور والفلل والأرصدة والأموال والجاه والسلطان 
إنما هي متاع الدنيا وغرورها ، فلماذا الاقتتال والعنف والتخريب والشغب 
والفوضى، يا من تسفكون الدماء وتتكلمون عن الإسلام وتذكرون الإسلام 

وأنتم بعيدون عن سلم وحب الإسلام«. 
الأحمر  عصابات  المعافى  الشيخ  فضيلة  الجمعة  خطيب  ووص��ف 
بالإرهابيين وقال:« أنتم إرهابيون ،بعيدون عن القيم والمبادئ، أدميتم 
قلوبنا وذبحتم أطفالنا وهدمتم ديارنا وقطعتم سبلنا ومنعتم وصول 
الغاز والمؤن وآذيتم الخلائق في أرزاقها فلا ألحقكم الله خيرا ، لا ألحق 
الله خيرا كل من أراد الإضرار بالوطن وسفك دماء اليمنيين المسلمين 

الموحدين الآمنين«. 
وتابع:» تواضع يا صادق الأحمر وحميد وحسين وهاشم الأحمر تواضعوا يا 
قيادات أحزاب اللقاء المشترك واحقنوا دماء المسلمين وتعالوا إلى كلمة سواء، 

تعالوا إلى الحوار درءا للفتنة وانزلاق الوطن في أتون الصراع 
وتساءل خطيب الجمعة ماذا تفعلون اليوم وأنتم تحيطون العباد أناء الليل 

وأطراف النهار وتحاربون اقتصاد البلاد وتدمرونه؟ ماذا تفعلون وأنتم تخرجون 
تماما عن قيم ومبادئ الإسلام؟ إلى أين تقتادون أمة الإسلام في اليمن؟ إلى 
أين تسيرون بالأمة السالمة المسالمة، ثم تحملون المسؤولية لولي الأمر 

؟«.
وقال:« أتريدون الرزق والحياة الكريمة وهطول الأمطار والسلم والسلام من 
غير الله ، وانتم بأفعالكم وأعمالكم تلك التي نراها تدمرون تعاليم الإسلام 
ومبادئه وقيمه، أنتم تجعلون من القرآن عليكم سبيلا وحجة وتطلبون الرحمة 
من الله، هل التزمتم بقوله عليه الصلاة والسلام » أسمعوا وأطيعوا وأن تأمر 
عليكم عبد حبشي رأسه كأنه زبيبه » فبماذا التزمتم أنتم؟ هل التزمتم 
بقوله صلى الله عليه وسلم » أسمع وأطع وإن أخذ مالك وضرب ظهرك فبماذا 

التزمتم ؟ «. 
وأضاف :» هل التزمتم بقوله عليه الصلاة والسلام) أدوا ما أمرتم وسألوا 
إنما عليه ما حملوا   « أيضا عندما سئل  التزمتم بقوله  الله مالكم؟ هل 
وعليكم ما حملتم( فأين انتم من هذه التعاليم والتوجيهات الصحيحة التي 
جاء بها المصطفى صلى الله عليه وسلم والسلف الصالح رضوان الله عليهم 

أجمعين«. 
وأوضح أن الناس سواسية كأسنان المشط لا فضل لعربي على أعجمي ولا 
أسود على أبيض إلا بالتقوى، الناس سواسية أمام النظام والقانون لا أحمريون 
فوق النظام والقانون ولا أخضريون ولا حاشديون ولا حضرميون ولا تهاميون 

فوق النظام والقانون والدستور . 
ومضى قائلا:« يا فخامة الرئيس في يديك ينزع الله ما لا ينزعه بالقرآن، 
ينزع الله بالسلطان ما لا ينزعه بالقرآن، دماؤنا التي تسفك، أموالنا التي تبدد، 

كرامتنا التي تبعثر ستسأل عنها يوم القيامة ؟ « . 
رسالتها  لتوصل  جاءت  التي  الملايين  أيتها  المصلين«  جموع  وخاطب 
إلى الظلمة والطغاة، نسمعهم إننا يمنيون مثلكم تماما دماؤنا وأعراضنا 
وحقوقنا محرمة كما دماؤكم وأعراضكم وحقوقكم، واتقوا الله في هذا 
الشعب ولا تدمروا كل شيء جميل فيه ولا تعبثوا بالأمن والاستقرار والسلم 

الاجتماعي«. 
واختتم خطيب الجمعة قائلا :» اتقوا الله قادة الأحزاب والشباب، اتقوا الله 
يا علماء اليمن اتقوا الله يا مشايخ اليمن، هذه الدماء أمانة في أعناقكم وما 
يجري اليوم من أحداث في أعناقكم يوم تلقون الله«، داعيا أبناء الشعب 
اليمني إلى تعزيز الألفة والمحبة والود والإخاء والحفاظ على وحدة الوطن 

وأمنه واستقرار والمكاسب والمنجزات الوطنية . 


